

E ENTREVISTA. LEANDRO KUNSTMANN COLLADO, diputado electo por la región de Los Ríos:

"Es fundamental construir una relación de trabajo fluida con ministros y subsecretarios"

DESDE EL 11 DE MARZO.

El militante del Partido Republicano revisó los lineamientos de la gestión que iniciará en el Congreso, subrayando su interés en defender materias como infraestructura, vivienda y educación.

Maria Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Un 9,03 por ciento de la votación le permitió acceder a un escaño en la Cámara de Diputadas y Diputados. Obtuvo 23 mil 371 sufragios en las elecciones del 16 de noviembre de 2025 y desde el próximo 11 de marzo representará a la región de Los Ríos en el Congreso.

Leandro Kunstmann Collado es médico veterinario y fue concejal en Valdivia. En 2024 fue candidato a alcalde por la capital regional y pese a los buenos resultados -casi 40 mil votos- la división de la derecha en la papeleta no le permitió liderar el municipio: poco más de dos mil votos lo distanciaron de la actual jefa comunal Carla Amtmann.

Fue dirigente universitario e igualmente integró organizaciones dirigidas al bienestar social, como Desafío Levantemos Chile. Militó en la UDI, pero hoy día pertenece a las filas del Partido Republicano. Es así como su liderazgo es clave

por estos días en la zona, en el marco de la definición del gabinete regional del Presidente electo José Antonio Kast.

Kunstmann es uno de los nuevos rostros que representarán al territorio en la Cámara, junto con Omar Sabat (Ind-UDI), Matías Fernández (Frente Amplio) y Daniel Valenzuela (Ind-Renovación Nacional), quienes compartirán funciones con el diputado reelecto Marcos Illabaca.

La coordinación territorial ha sido parte de sus acciones previo a asumir en marzo, reuniéndose con actores locales y regionales, con miras a desempeñar su labor, en la cual ha señalado que entre las temáticas que defenderá están las obras de infraestructura y vivienda.

¿Se esperaba el nivel de votación que obtuvo?

Sí, la votación estuvo dentro de las proyecciones realizadas por nuestro equipo y por el partido. Me siento profundamente agradecido por el respaldo recibido, tanto en la campaña municipal de 2024 como en es-



LEANDRO KUNSTMANN COLLADO ASUMIRÁ EL 11 DE MARZO EN LA CÁMARA DE DIPUTADAS Y DIPUTADOS.

ta elección parlamentaria. Ese apoyo genera una gran responsabilidad, y mi compromiso es dar el cien por ciento para estar a la altura de las expectativas de mis vecinos y contribuir decididamente al desarrollo de la región de Los Ríos.

Tras las elecciones, ¿cuáles han sido sus actividades con miras a asumir el 11 de marzo?

He desarrollado una agenda intensa de reuniones y coordinaciones. En lo regional, hemos trabajado con los equipos del Partido Republicano, con

nuestros consejeros regionales Sergio Valenzuela y Ane Contreras, y con el equipo de concejales, fortaleciendo una coordinación política y territorial sólida. Paralelamente, junto a la directiva del partido estamos colaborando en la estructura-

Definición del Gabinete Regional de Los Ríos

• El diputado electo Leandro Kunstmann (Partido Republicano) integra la mesa regional que fue conformada para la definición del gabinete regional, esto es, para revisar las propuestas para liderar las delegaciones presidenciales regional y provincial, las secretarías regionales ministeriales y las direcciones regionales.

En esta instancia participan todos los diputados electos del sector y es coordinada por el consejero regional Republicano Sergio Valenzuela. Según ha señalado Kunstmann, tras el nombramiento de los ministros y antes de que finalice enero se podría conocer al futuro delegado o delegada regional de Los Ríos.

Asimismo, señala que quien ocupe este cargo debe ser un hombre o mujer que pertenezca a las filas del Partido Republicano y enfatiza en un perfil "técnico", pero también "político" de quien sea nombrado, facultad que subraya es del Presidente electo José Antonio Kast. C3

ción del futuro gabinete regional, dialogando con los parlamentarios de la región y con distintas fuerzas políticas para identificar los mejores nombres, priorizando capacidades técnicas y compromiso con Los Ríos. En el ámbito parlamentario, la bancada republicana ya inició su coordinación para la conformación de comités y la definición de comisiones. Además, participaremos en un cónclave con el Presidente electo y su equipo ministerial.

¿Ya tiene conformado su equipo asesor que lo acompañará en la tarea de legislar?

Estamos en pleno proceso de conversación y evaluación. Hemos dialogado con hombres y mujeres con experiencia técnica

Entrevista

(viene de la página anterior)

y conocimiento territorial, buscando conformar un equipo parlamentario serio, profesional y comprometido con la región. Aún no está cerrado, pero avanzamos con responsabilidad en esa definición.

¿Cómo piensa abordar los desafíos de la región en el Congreso y cuáles cree que son los principales?

-La clave es estudiar en profundidad cada tema, identificar los nudos críticos y hacer seguimiento permanente a los compromisos del Estado. Ser constante, fiscalizador y propositivo. Es fundamental construir una relación de trabajo fluida con ministros y subsecretarios para empujar los proyectos que Los Ríos necesita, especialmente aquellos que permitan reactivar la economía y generar empleo. En ese sentido, los ministerios de Obras Públicas y Vivienda serán estratégicos. Asimismo, el sector privado cumple un rol insustituible. Debemos generar confianzas para que los inversionistas crean en la región, inviertan y sean motores de desarrollo. Sin inversión privada no hay crecimiento posible. Esto debe hacerse con reglas claras, certeza jurídica y compatibilidad con el cuidado del medioambiente.

¿Cómo piensa trabajar con los demás diputados de la región para abordar los desafíos comunes?

-Con diálogo permanente, sentido de responsabilidad y búsqueda de puntos de convergencia. Los grandes desafíos de Los Ríos trascienden colores políticos. La región es de todos sus habitantes y requiere seriedad, coordinación y voluntad real de resolver los problemas estructurales.

¿Qué comisiones le gustaría integrar y por qué?

-He solicitado integrar las comisiones de Obras Públicas, Vivienda y Educación, porque son áreas directamente vinculadas al desarrollo regional, a la calidad de vida de las familias y a las oportunidades futu-



MIGUEL ÁNGEL BUSTOS A. / UNONOTICIAS.

FUE CONCEJAL DE VALDIVIA Y POSTULÓ A LA ALCALDÍA, EN 2024, DE LA CAPITAL REGIONAL DE LOS RÍOS.

“

He solicitado integrar las comisiones de Obras Públicas, Vivienda y Educación, porque son áreas directamente vinculadas al desarrollo regional..."

“

Lo hemos dicho con claridad en campaña y lo reiteramos ahora: el programa del Presidente Kast no contempla recortes a beneficios sociales. Por el contrario, existe la voluntad de fortalecerlos..."

Leandro Kunstmann
 Diputado electo por Los Ríos.



MIGUEL ÁNGEL BUSTOS A. / UNONOTICIAS.

ASEGURÓ DIÁLOGO PERMANENTE CON LOS DEMÁS DIPUTADOS QUE REPRESENTARÁN A LA REGIÓN.

ras de nuestros jóvenes.

¿Qué temas serán fundamentales para el Partido Republicano defender en el Congreso?

-Defender y sacar adelante la agenda de seguridad del Presidente José Antonio Kast será una prioridad absoluta. Somos la bancada más numerosa y tenemos la responsabi-

dad de impulsar con decisión los proyectos comprometidos: combate al crimen organizado, control migratorio efectivo, fortalecimiento del Estado de Derecho, crecimiento económico y recuperación de la confianza institucional.

¿Cuáles son las expectativas respecto del gobierno del

Presidente Kast?

-Las expectativas son altas, y con razón: casi un 60 por ciento de los chilenos respaldó este proyecto. Ahora debemos cumplir lo comprometido, ejecutar el programa de gobierno con responsabilidad y devolverle al país orden, seguridad y crecimiento.

¿Qué medidas cree que el gobier-

no del Presidente Kast debería tomar para promover el desarrollo económico en la región?

-Terminar con la permisología excesiva, ordenar las finanzas públicas y restablecer plenamente el Estado de Derecho. También es clave poner fin a los anuncios sin sustento que generan frustración, como ocurrió con proyectos emblemáticos en la región. Necesitamos un ambiente propicio para la inversión. Lamentablemente, existe una clase política regional, principalmente de izquierda y ultraizquierda, que se opone sistemáticamente al desarrollo y pretende que las personas dependan del Estado. El desarrollo real lo generan los privados, las pymes que crean empleo y la innovación. El Estado debe asegurar infraestructura pública, reglas claras y certezas.

¿Qué se espera de la futura oposición?

-Esperamos una oposición responsable y colaborativa, no obstrucciónista como la que existió durante el gobierno del Presidente Piñera, marcada por el bloqueo permanente y las acusaciones constitucionales. Hoy Chile necesita avanzar, especialmente en seguridad e inmigración, y esperamos que prime el diálogo y el sentido país.

¿Cuál es el mensaje a la ciudadanía frente a la incertidumbre sobre la continuidad de beneficios sociales?

-Esa incertidumbre se basa en información falsa. Lo hemos dicho con claridad en campaña y lo reiteramos ahora: el programa del Presidente Kast no contempla recortes a beneficios sociales. Por el contrario, existe la voluntad de fortalecerlos, como es el caso de la ampliación de la PGU. Si algún beneficio carece de financiamiento en 2026, será consecuencia del presupuesto heredado del actual gobierno. Nuestro compromiso es proteger a quienes más lo necesitan y hacerlo con responsabilidad fiscal. ☉